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! Marytène Fruchard

Marylène Fruchard est
origina re de Bédenac,
E[[e a grandi dans [a
boucherie de ses
parents, René et
Micheline TABUTEAU
et a toujours vécu
dans sa commune
natale. Elte fait ses
études à Barbezieux,
puis à Poitiers. Pen
dant [a période esti-

vale, durant ses études, e[[e travaitle à [a
trésorerie à Paris, puis depuis 1977, un seul
emptoi à la SIF à St lÿartin d'Ary où e[[e est
toujours présente au poste de Directrice
Commerciale.

La SIF existe depuis 1938. Cette industrie du
bois fabriquent environ 2 mittions de m2 du
parquet et lambris en Pin Maritime. Lorsqu'on
écoute Marytène, on sent bien que ce qu'ette
fait [a passionne véritabtement. Cette battante
n'a pas pour habitude de faire les choses à
moitié I Etle s'investit dans ['entreprise comme
si c'était [a sienne, Son champ d'activité est
vaste, e[Le s'occupe des grands comptes et
TencontTe les acheteurs des grandes enseignes
de bricolage comme Brico dépôt, Castorama,
Bricornarché... f,larytene est également actron
naire dans I'entreprise de perrrturc lvl:irraud et
fait aussi partie du bureau du club des entre-
prises de haute Saintonge, [e club Défi dont
e[[e fut présidente. Matgrè un agenda bien
rempti, cette femme rigoureuse et dynamique
ne s'arrête pas [à I

Désireuse de s'investir pour sa commune, ette
commence par un premier mandat aux côtés
de [4onsieur Al[éaume comme consei[[ère
municipa[e. Elle décide ensuite avec Alain
Laparlière de monter une liste. Lui se présente
comme Maire et Marylène se propose première
adjointe. Les délégations du maire sont la
sécurité des biens et des personnes, déve
loppement durable, interêt économique et éco-
logique En ce moment, Marylène travailte sur
les zones de stockage des déchets, containers
verts et jaunes. El[e doit aussi s'occuper de [a
communication [iée à ces espaces, autocot-
lants fournis par ta CDC et panneaux d'affi-
chage expticatifs qui aiguitlent [es habitants
Marylene me confie qu e[[e s'entoure de gens
compétents plus "techniques" qu'e[[e, qui se
définit plus comme une commerciale.

En pa-al[èle. Iv4a-ytène travaille sur le site
Internet de la commune et sur [e [ogo... cetui-
ci ayant sa préférence, cette femme étant
plus tournée vers tavenir.

Avec toutes ces activités, Marylène trouve tout
de même du temps à partager avec son fils
et ses deux petits-enfants: « pouT [e ptus
grand bonheur de leur mamie I» Très
entière, e[[e préfère, me confie-t-e[[e « [eur
offrir [a qualité à ia quantité !

Pour finir lüarylène a tenu à vous présenter
ses vceux pour 2021:

Bédenocois. Bédenacaises

Je vous souhoite une belLe et heureuse onnée
rempLre d'échanqes, de convtvtolité et de réus
site dons vas pro1ets.
Lo crise santtoire nous a beoucoup impactés.,
Elle nous a privés des ltens sociour nécessatres
à notre éponoutssement.

Ce n'est que portie remise, restons unis et
Jorts

!Jacqueline Causse

2ème adjointe

Jacqueline Causse est deuxième adlointe, C'est
juste après sa naissance, à t'âge d'un mois
qu'elte quitte la commune, pour [a région
Parisienne. Etle se marie à Yves Causse avec
qui elle aura trois enfants. Chaque année,
Jacqueline passe ces deux mois d'été à
Bédenac, elte avait, me dit-elle, « repéré "Yves [ors de ses séjours. Lui était enfant de
cæur à Clérac. C'est tout naturettement que
le curé de cette petite commune monte à
Paris pour les marier. Dès 1966, ils voyagent
entre Paris, Angoutème et Bédenac au gré des
mutations de Yves qui est surveillant péniten-
tiaire. Lorsque je demande à Jacquetine si 1e
peux citer [a profession de son époux, e[[e rit
aux éclats et me rétorque : "comme je dis
souvent, moi, mon mari a fait 25 ans de
prison l"

A [eur arrivée à Bédenac, c'est difficite pour
Jacqueline, ette quitte un emp[oi de secrétaire
de direction à Paris et suftout un mode de
vie citadin. Elle s attelte donc à apprendre
['agricutture et [élevage de volaille. Jacque[ine
me raconte une anecdote qui montre à quel
point e[[e partait de loin..

A Paris, quand ette vou[a t cuisiner de la
votaitle, elle ['achetait et Ia mettait directement
dans le four. Une fols à [a campagne. logi-
quement, e[[e procède de [a même manière...
Qu'e[[e ne fut pas [a surprise de Y',,es lorsque
la volai[[e fut mise sur la table. culte avec les
entraitles,.. Jacqueline avait ouDlié de la
vider I Cette cuisinière en herbe en a entendu
parter pendant des années..

Cela fait maintenant 12 ans que Jacque[ine
est à [a mairie, c'est son troisième mandat.
Ette débute comme conseillère, passe trois ème
adjointe et occupe actue[[ement le poste de
deuxième adjointe. Dernièrement, elte s'est
occupée de répertorier toutes les tombes et
caveaux du cimetière lors du précédent man-
dat afin qu'iI en ressorte un plan précis qu
sera, dans un futur proche, découpé en quaire
pafties. Auparavant, [e cimetière était rangé
par numéro de concession, ce qui ne facilitait
pas [a circutation des famittes venues rendre
hommage à leurs défunts. A terme, grâce à
son travari minutieux et à ces dizaines de
fiches. un [ogic eI sera mis en ptace afin de
gérer les emptacements et les décès.

Sa dernière mission, conceTne [a numérotation
et l'attribution des noms de rue sur [a com-
mune, au vu de ['installation de [a fibre. Ce
fut une tâche titanesque, qui demanda égale-
ment de l'imagination. Certains [ieux-dit et
Hameaux gardent [eur nom et se voient
simplement attribuer un numéro (au vu du peu
de nombre de maisons). Pour d'autres
adresses, comme "Pierre fotle" ou "Pierre
Rouge" ces noms donnés par [a population
depuis des années, seront offlcialisés. En ce
qui concerne les noms qu'iI a fa[[u inventer,
les rues se sont vues attribuer des noms de
fleurs comme '[e chemin des sureaux" ou "[a
route des coqueticots". Jacquetine confie s'être
beaucoup amusée sur ce projet.

A ['année, e[[e fait partie du Sivos, [e syndicat
intercommuna[ à vocation scotaire. Trois com-
munes y sont regroupées, Chepniers, Potignac
et Bédenac. l[ s'agit de gérer [a logistique des
écoles, ['approvisionnement du matérieI ou
encore l'organisation financière des voyages.
Elte gère aussi [a bibtiothèque et [es achats
de livres, les enfants de t'école y ont accès
un vendredi après-midi sur deux et les habi-
tants peuvent a[[er emprunter des livres pour
quinze jours, les mercredi après-midi et [es
samedi matin.

! Otivier Causse
Olivier Causse est né à Angoulême, iI passe
son enlance en région p.rrisienne avani de
revenrr à l'âge cie 11 arrs sur [;i conrnrurre. ll
fait ses étüdes à Bédenac puis à Saint-Jean-
d'Angely. Après le collège rt chorsrt ta fitrèr-e
mécanique agricole. Son BEP en poche, Olivier
part au Rancy, faire une mention comp[émen
ta'e en crrcurl Oleopneumatrque et lrydrau
lrque ll idrt ensurte ce qrr on apoellc. un
VESLON/, service volontaire en outTe meT, ce
qu lu permet de rester deux ans sur l'île de
La Réun on. Dans t'obtigat on de rentrer en
France à la f n de son contrat. t décide de
qutter Iarmée l scn retour. I est embauché
comme mécan c en c-ez Rera-ir asr culture à
Cadeaujac. I tra,.,a [e ÊnsL :: :..r: Jn magasin
de matér el agr cote à St l,la;;.: en tant que
,,,endeur conse I Pu s oéc c: ce charger de
branche et se retro:'. e au 1.. . :.r. dans un
magas n de maté: el en i:.r:.ert, où it
occupe le poste de i-e::ronsabLe

Au bout de 20 ans, Olivier a fait [e tour du
monde de l'entreprise. ]l s'ennuie, et n est ptus
épanour, rl décide donc cle demtssronner Êt
postule en nrai 2017 au poste d'agent terrato-
"ra! 'esporrsablc techrique et mécanrque.
O.r'. cr s'occupe de l'entret en des engrns de
la commune (tra[teurs, tondeuses. tron(on-
neuscs) il elrtretient iar voir-ie. les bâtrmdnts.
les parcs et jardins, le stade etc..,

A ta fin de notre échange, Otivier tient à
témoigner de [a bonne entente générale,
il travaitte en parfaite autonomie, s'organise
comme il le désire. De pLus, ['avantage d'être
Mrlii Fonctions" c'est qu iI ne s'ennuie jamais,

et apparement au vu de limplication et du
dynamisme de ['équipe communate, ça n'est
pas prêt
d'arriver !
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! U.tt',.tie Lapartière

Nathalie est native de Bédenac, à I âge de
trois ans. ette quitte la cornmune pour vivre à
Paris avec ses parents. Elle v ent néanmoins,
régulièrement, passer les vacances auprès de
sa grand-mère restée au village. Véritable
amouTeuse de la région, e[[e nourrit [e doux
rêve d'un retour aux souTCes Celui-ci se
réalise à I'âge de 19 ans lorsqu elle revient
définitivement habiter dans son petit coin de
paradis. Nathatie a obtenu un bac économique
et social avec option anglais renforcé, ette est
bilingue, notamment grâce à plusieurs séjours
en Angleterre. N/atgré ce bagage, iI reste
difficite de trouveT un emploi en zone rurale.
Déterminée, et suftout animée d'une curiosité
rnsatiable. elle prospecte et commence par
faire des TUC ( lravaux d'utilité cot[ective ) au
tribunaI et à ['office du tourisme de Libourne.
oe Saint-Ém'lion. ainsi q- au syrdicat vitico.e
de Mortagne Lussac. E[te passe du rôte de
secrétaare à ce[ui d agent toLlristique bi[rngue.
Nathahe a le contaci facile et fart des
connaissances sur son [ieu de travai[, qui
Iamènent à a[[er se présenter chez l'Héritier à
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St Denis de Pile, une entreprise de motocut-
ture de piaisance. Sa ténacité est récompen-
sée, elle décroche [e poste de secrétaire.

Secrétaire etle n'en a que [e titre, car en
parfaite autodidacte, e[[e se retrouve à faire
de [a vente, des factures... et du secrétariat !

Après un licenciement économique en 1991,
Nathalie devient maman d'un premier enfant.
Comme à son habitude, e[e ne s'arrête pas
longtemps.., Elle accouche au mois de juillet
et se vo.t proposer. par Mr Cuy C,end"e
(maire de iépoque) te poste de secrétarre de
mairie, au mois d'août !

Durant quelques mois, etle apprendra [e
métier:"sur [e tas !". A l'époque tout se fait à
[a main, [e travaiI sans informatique est
titanesque, je vous laisse imaginer les diffé-
rents calculs, pour IURSSAF, les cotisations ou
encore les retraites... Nathalie ne se décourage
pas et se concentre sur ce qui ['anime, Le lien
social. Son amour pour les gens de la com-
mune [ui faisant presque oublier [a somme de
travail à fournir I

Nathalie travaiitera ensuite en étroite collabo
ration avec N4onsieur Alléaume Jean Pierre,
durant 20 ans. Etle veTra se concrétiser de
nombreux projets, comme [e terrain de foot,
Ia bibliothèque ou encore ['embe[[issement du
vi[[age, En oara[tè{e. en 2005, elle p.']s,<e en
candidat iibre (à l'oral et à l'écrrtt Le.,:amen
pour devenrr adjoint administratrf principal de
deuxième ctasse. Cela fait maintenant 30 ans
que Nathalie est [a secrétaire prrncipale de [a
mairie de Bédenac, e[[e chapotte d une main
de maître, Ie budget, [a comptabilité, ['urba-
nisme, ['état civi[, Ie cimetlère, la populat on,
tes é[ections, les réunrons du conseil, en
somme, toutes les thématiques de la mairie,

La gazette, bulletin gratuit, à destination des
bédenacais, est un peu différente en ce début
d'année 2021.

Nous avons choisi de vous présenter, et de
mettre à l'honneur, les adjoints, /es consel//ers,
/es agenfs administratifs, foufes ces personnes
gui investissent de l'énergie, du femps et des
compétences, pour faire vivre et évoluer votre
commune. Découvrez leur parcours et l'avan-
cée des actions rnenées au travers de petifs
portraits, consacrés â ces personnes d'excep-
tion, qui ont choisi, très humblement, de se
livrer en toute transparence.

Vous laurez bien compris, son poste est [oin
de pouvoir se résumer en une liste exhaustive.
En couple, à la vie coTnme au travatt, e[[e est
mariée à Atain Lapartière, é[u maire aux
dernières é[ections de mars 2020.

Ce que !,ous ne sâvez peut.être pas, c'est
qu eile ne s'arrête p;is là. Nathalie est secré'
taire dans ta marrie voisir're de Polrgnac ( 170
habrtants ). deux après'mrdr pai semairre.
Lorsque de nouve[[es secrétaires arrivent, ou
viennent faire des stages, elle endosse ta
casquette de formatrice et se déplace, suT ses
heures de repos pour les famitiariser avec [eur
logiciel et autres problématiques. Un de ses
buts à présent est de passer t'examen pour
obtenir [e grade de Rédacteur simpte et pour-
quoi pas, un jour peut être, celui d attaché
territoriat.

'iS"*
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f .térôme Sarnac

4ème adjoint

.trl

Jérôme Sarnac est quatrième adjoint. Borde-
lais d'orlgine, iL fait ses études au [ycée
Charles Péguy à Eysines. ll travaitle à t'hôpitat
Peltegrin avant d'occuper son poste actue[ de
technicien chez régaz, Pourquoi ce citadin
choisit-t-il Bédenac en 2002 ? Parce qu'iI a,
me confirme t-i[, :'ilmpression d'être en
vacances lorsque je rentre chez moi !"

Peu après son arrivée, ce sportif passionné de
foot, reprend [e club de Bédenac, au côté de
Damien Cuillot l'actuel président. En 2006,
c'est même [ui qui entraîne Ies adultes.
Connaissant bien Alain Lapartière, iI décide de
s'investir à ses côtés en maTS dernier, avec
t'idée de ['aider à dynamiser [a commune.

Une de ses missions est de vérifier [a sécurité
des locaux et des infrastructures, Pour ce
faire, iI travai[[e conjointement avec IApave, un
groupe spéciatisé dans les domaines de l'as-
sistance et de l'accompagnement des entre-
prises et des collectivités, dans [eur votonté
de maîtriser [eurs risques techniques.

pove
mission de confiance

Jérôme est actif dans le projet de [a voie
verte encore à t'étude, con.lointement avec
Anthony Labail[e et Peggy Drouittard. Très
investi, iI est également [e retais, entre les
associations et [a mairie. qu'il s'agisse de
t'association communate de chasse : de Ia
lune d'or, l'association des majorettes ou
encore auprès du centre aéré "bouge tes
vacances" situé à Montlieu [a Carde.
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Consei[[ène rnunicipa]e
O t"*e, Drouittard
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Peggy Drouillard est native de Niort, dans les
Deux-Sèvres. En 1994, sa fami[le emménage
en Charente-Maritime, etle fait ses études
secondaires à Rochefoft-sur-mer et passe son
adolescence à Fouras ; ses parents, ouvriers
d'usine en reconversion y ayant racheté une
hortogerie-bijouterie. Ses études d'économie et
le parcours de ses parents [a prédisposaient
au commerce et à t'esprit d'entreprendre. C'est
d'ai[[eurs dans [e même secteur d'activité de

ces derniers que débute son
sionnet.

Peggy travai[[e 10 ans en
Rochelle et à Rocheforl, avant
de bifurquer vers un poste de
commerciate, dans les photos
de bébés, puis chez Montres
Casio France où elle gère une
vingtaine de départements. En
2004, elLe rencontre son futur
mari, David Drouillard, fils de
Marc Drouillard. un enfant du
pays connu de tous.

Devenue maman, Peggy
retouTne dans [es photos de
bébés où [e travaiI est ptus
conciliable avec [a vie de
familte. Au bout de sept ans,
etle est licenciée économique.

Ce qui ptaft à Jérôme, c'est [a bonne
ambiance qui règne au sein des personnes
engagées pour [a commune : "nous sommes
tous sur [a même longueur d'onde, notre but
est de faire évoluer Bédenac afin d'attirer une
population p[us jeune".

qur [ur permet de farre du circuit court, sur
tous les produits du quotidien, avec des fabri
cants majoritairement français. Prônant déjà [e
commerce locat, ette comprend de suite que

ce mode de consommatron est
dans ['air du temps et qu'e[[e
n est pas [a ser-[e à qui ces
valeurs correspondent,

Ette ne se trompe pas, en 2017
ce projet [ui permet de créer son
entreprise dans ['économie co[[a-
borative et de rebondir sans
difficutté de son [icenciement.

La sar[ ADP est une entreprise
Bédenacaise dont vous pouvez
vous rapprocheT, non seutement
pour faire des economies non
neg[ geabtes. ma s aussi si vous
le désirez vous créer un deuxième
participant au développement de
modè[e économique.

Cottaboratif signifie entraide et paftage, c'est
donc tout naturetlement. que Peggy décide, en
mars 2020 de s'invest r aux côtés de tÿonsieur
Lapartière.

Etle est consei[[ère municipale mais aussi
supp[éante pour [es é[ections sénatoriales. Aux
côtés de Jérôme Sarnac,4 ème adjoint et
Anthony Labai[[e. conseilter municipa[. elte
soccupe de [a Voie Vele. Lidée étant oe
transformer une voie ferrée désaffectée qui
part de Ia Charente et va jusqu'à C[érac, en
la prolongeant jusqu'à Bédenac. La Vo e Vefte
est un aménagement réservé à [a clrculation
de véhicules non motorisés, piétons, cyctistes,
roller, skate-board etc... Ce[[e-c doit être
établie dans [e respect de l'environnement, de
[a cutture et du patrimoine. Elte doit être
accessible au plus grand nombre sans
exigence physique parliculière et sécurisée en
conséquence. Sa mise en place est faite, dans
un cadre avant tout touristique. r'ais aussi
pour satisfaire [a population locale.

Toute I'équipe fait de son mieux, même si etle
est un peu victime, comme vous ['imaginez,
des lenteurs administratives Iiées aux mesures
restrict ves dues à [a covid 19.

Cela n'affecte pas particutièrement notre bat-
tante, que son esprit d'entreprendre a dirigé
en 2015, vers une seconde activité d'indépen-
dant. A cette époque, elte découvre avec son
mari. I'opportunité de se créer un second
revenu, grâce à une centrate d'achat française

parcours profes

bijouterie à [a

Tevenu, en
CE NOUVCAU
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Consei[[ers mu

Marie-France

Bernard Btondeau est l'archétype même du
retraité actif et heureux, à ['écouter on
comprend vite que. s'investir pour [es autres
et meneT des actions, permet de garder la
forme !Né dans [e 13e arrondissement de
Paris, Bernard est un ancien technicien
supérieur dans les télécommunications. À t'âge
de 17 ans, rl descend sur Bordeaux èn
vacances. ll tombe aussitôt amouTeux, non
seutement de la région, mais aussi de Marie
France, qu'i[ épousera en 7974. Ette reste à
ce jour l'amour de sa vie après 47 ans de
marrage. C'est suite à une mutation chez
Matra à |.r,4errgnac qu'its decident tous deux de
s'rnstaller sur Ambarès, puis sur Cezac. l[ y a
deux ans, its achètent sur Bédenac, motivés
par ['envie d'habiter dans les bois.

Bernard n'est pas novice dans [e
rô[e de consei[ter, durant dix ans,
i[ assume cette fonction à la mairie
d'Ambarès. ParaItètement, it est
président d'une AAPPAM, une
association agréée pour ta pêche
et [a protection du mi[ieu aqua-
tique. lt s'occupe de la gestion
piscicole (atevinage, cartes de
pêche, concours etc...)

Lorsqu'il déménage à Cézac,
Bernard essaye de consttuer une
liste pour devenir lüaire, iL n'obtien
dra malheureusement pas ia parté
nécessaire. (rires...)

À son arrivée à Bédenac, appre
nant que Mr Lapartière se pré-
sente, iI n'hésite pas une seconde
à proposer ses services. lüarie-
France, son épouse, est également
conseit[ère, elle s'occupe de [a
bibliothèque avec Jacqueline
Gendre et fait [e ramassage sco-
laire. Vous n'êtes pas san§ savoir
que [e maire a quatre adjoints,
ceux-ci ont des missions à remplir.
Le maire adjoint crée ators une
commission composée d'élus, [es
conseillers municipaux. En fonction
des tâches, les consei[[ers choisis-

sent tes adjoints avec lesquets ils veutent
travailler. Bernard, a par exempte, travaitlé
avec Marylène Fruchard sur [a réorganisation
des déchets, et avec Jacquetine Causse sur [a
numérotation en vue de ['instatlation de [a
fibre. Actuetlement, iI réftéchit à [a création
d'un blason pour [a commune. Le projet de
donner une identité visue[[e à Bédenac est à
l'étude ; i[ y a deux écoles, un togo qui serait
tourné vers l'avenir ou un btason, tourné vers
t'histoire et [e patrimoine. Bernard réfléchit sur
ce marqueur d'identité très prisé de ta
Charente-Marrtime qui en compte dé1à 47.
Pour se faire, i{ s'est beaucoup documenté,
même s'il ne partait pas de zéro ayant déjà
suivi la création des armoiries de [a vitle
d'Ambarès (devenue ensuite La médaitte de ta
vitle). La science du btason, ou étude des
armoiries. se nomme "l'hératdique , [e vocabu-
[arre et l'ensembte des règtes et usages sont
très précis. Véritabte codification, les règles

s'apptiquent aux couleurs, aux formes,
graphisme et aux ornements.

Dans un blason communa[. on recherche
lappartenarce aux niveaux : historique. géo
graphique et économique.

En Charente-Maritime, iL y a deux grandes
régions, l'Aunis et la Saintonge. Bédénac se
situe en Saintonge et fait partie du canton
des trors monts (Montendre, Montguyon et
Montheu la garde). Au niveau éconômique.
depurs [e Xllle siècte, [a régron est appelée les
Landes du Nord, l'activité prrncrpale étant ta
récotte de ta résrne et l'abattage du pin. A
l'époque, [e bois et [a résine offrent un maté-
riau très hermétique, destiné à la consolidation
des mines. Les coupes d'éclaircissages quant
à etles sont envoyées à La Rochelle pour
[étevage des moutes. Le pin fait toujours
partie de ta vre économique de Bédenac avec
ta scierie Bernard Vigneau, it est à présent
destiné à [a construction de charpente et de
chalet.

Après avoir fait faire une ébauche à partir de
ces indications, Bernard soumet t'idée de
blason a Monsieur Jean-François Binon. un
passronné. professionnel de l1éraldique qui
crée des btasons gracieusement pour les
mairies. Celui-ci confirme que la création d'un
blason est précise et régtementée, qu'il
s'agisse des meubles (termé désignant'les
dessins) ou des couleurs autorisées qu'on ne
peut métanger à son. gré. ll faut suivre les
règles du Xle siècte. A ['époque, ['héraldique
était nécessaire au chevalier pour se distin
guer avec des signes de reconnaissance lors

des combats et tournois. Les
marques distinctives concernent
toutes les classes sociales, même si
les nobles sont ptus nombreux à tes
utiiiser. Une [oi très ancienne régit
d'aitleurs les btasons communaux:
"en application de [a loi du 5 avriI
1BB4 tes communes disposent de [a
souveraineté totale en matière d ar-
moiries. La détibération du conseil
municipal qul en accepte ta compo-
sition est l'acte officieI par [equet te
blason communa[ acquiert son exis-
tence [égate. La description de ce
blason figurent au texte de ta déti-
bération et constitue [a description
officiette de ses armoiries".

Monsieur Binon a fait ptusieurs
propositions, si [e choix de [a mairie
se porte sur [e btason ; [a proposi-
tion devra être soumise au conseiI
frança s d'Hératdique.

Après obtention d'un certificat
donnant [e blasonnement des armoi-
ries enregistrées au sein du conseil
Français c HeraLdique. les armorries
de chaque candidat seront publiées
dans ['ArmoriaI du troisième mitté-
naire et un exemptaire de cette
Armoriat sera déposé à ta Bibtio-
thèque nationate de France. De plus,
[es nouve[[es armoiries seront auss
pubIiées sur le site Internet du
conseit français d'Héraldique.

muntcrpaux

harente-Maritime
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! sytri" Ptaize

Sylvie Ptaize, bédenacaise d'origine, suit sa
scolarité à Chierzac, A [a fin du ÿcée, ette
rentre dans [a vie active et commence par des
petits boulots, Sylvie se marie et voyage au
gré des mutations de son époux. Très atta-
chée à ses racines, elle décide de se rappro-
cher de ses parents, de [a commune de
Bédenac et de ses habitants

Le coupte fait construire en 1986. En avriI
1995, Sytvie commence à travaitter dans [es
agences communates. Elle n'est pas un agent
posta[, elte est agent administratif engagé par
la mairie. En effet [a création d'une agence
communale résulte d'une coopération entre les
é[us Locaux et [a poste. C'est ainsi que la
poste garantit sa présence en zone rurale, et
satisfait l'essentieI des besoins des habitants.
L'agence postale communale n'a rien à envier
à un bureau de posre classique

Z

Sylvie assure Ies services postaux, [es services
financiers et Ies prestations associées d'une
agence postale communa[e.

Les services postaux :

Affranch ssements . vente de timbres, d'en
vetoppes er p.er J po.Ter :

Dépôt des oblets y comprs recommandés ;

Retrait des lettres et colis en instance :- Services de proxrmité (contrat réexpédition,
garde courrier. prêt-à-poster de réexpédition)
- Les Services fnanciers et prestations asso-
crèes:
- Retrart rj'esoères sJr conlpre aôrlrailt pû:taL
- Relrait d'especes sur Postépargne ou Ir,,i'cI
d ép.rrgre

Sytv e vous accueltte une semaine sur deux de
Bh30 à 13h00 du [undr au samedi et [a
semaine suivante du mardi au vendredi [es
mardi et mercredi de 14h00 à 17h00. Cette
dernière a me le [ien socia[ que permet son
poste. Ie. oro.ets de redynamisation passe^r

d'abord par [e maintien et ['extension des
services publics et ['on sait combien [a pré-
sence d'une poste dâns un vi[tage contribue à
renforcer t'activité, N'hésitez pas à vous servir
de ce service de proxlmité car comme dit
Sylvie : "moi, p[us je vois de monde et mieux
c'est !"

! Nathatie Santa Maria

Nathalie Santa À,4aria est [a dernière arrivée à
[a mairie. Dynamique et souriante, cette leune
femme est née au Blanc lÿesnit, dans [a
banlieue parisienne, e[[e y poursuit des études
de littérature et langue étrangère dans le but
de devenir professeur d'espagno[. En paraltète,
e[[e travaitle dans une multinationate améri-
caine basée en France, pour payer ses études.
Au vu de ses qualités et compétences, e[[e se
verra offrir un CDD qui se transformera en
CDl. Nathalie évolue vite et bien dans l'entre
prise, passant par différents postes (gestion
client, support administratif,..) ce qui ['amènera
à devenir assistante de gestion puis respon-
sab[e administrative des ventes. E[[e restera 15
ans dans cette entreprise.

C'est sur son [ieu de travaiI ou'e[[e rencontrera
d'ai[[eurs un charmant natif du lot et garonne,
expatrié à Bordeaux qui deviendra son mari.
lls habitent tout d'abord sur Paris. avant de
décider, suite à un ras le bol parlagé, de cher
cher une maison à [a campagne. En 2014 its
achètent sur [a commune de Bédenac

6

Nouve[[e arrivante, Nathalie se présente à [a
mairie dans ['idée, au départ, de proposer ses
seTvices. Ayant goûté au charme et à [a tran-
quitlité de Bédenac, i[ était totatement exclu
qu'elle ai[[e travartter sur Bordeaux ! Comme
[e précrse Nathahe : 'nror ta vitle j'y surs nee,
le n'ai pas chr:isr l' CesT un an plus tard que
Monsieur [e maire [a rappelle Nathaiie devient
assistante d'accueiI et s'occupe également des
services à [a population. C'est N4me Laparlière
qui [a forme depuis juin 2020, etle est toujours
formée pour se perfect onner et gagner en
autonomie, e[[e est finatement engagée par [a
marrie.

Nathatie est présente quatre matinées sur cinq
à [a mairie, et[e vous accuei[[e et vous
r('l1serB,ne Sur Ies démarcheS AdminrStraIives.
Elle s'occupe egalenrent de lÉtat crvrl. elle
enregistre les naissances et les décès et fait
le recensement militaire.

J)A 16 ANg. JÉ ÂÉ 9O 5 FÀT
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En ce qui concerne I'urbanlsme, elle apprend
à gérer les certificats d urbanisme, etle
seconde madame Laparl ère [orsque c'est
nécess; re. Nathalie s'occupe aussi de [a
gestion des Iistes éiectorales (inscription mise
à jour) et dans un tout autre registre de l'aide
sociale et de Ia banque alimentarre.
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Ces journées sont rythmées par la gestion du
courrier, du panneau d'affrchage et du journal
éLectroniq-e. Natha.ie re co-'Ê Dea-coup
aimer son travait à [a mairie. ihL]ma n est au
cæur de chaque projet La bonne entente et
[e lien sociat sont à [opposé de ce qu'elle a
pu vivre, en entrepr se à Paris Elle se sent
très investie et m'avouera même avo r de
l'affection pour certains d'entre vous, [es
intéressés se reconnaîtront peut-être I

ru'al
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o Annie et Lucien Guitlaud ELle n'ira pas au bout car à époque, si les

parents trouvaient du travai[. iI fallait obtem
pérer oour rameneT des sous au foyer.

En 1978, à l'âge-de 16 ans, Annie prend son
pre.mier-poste â Cercoux, auprès de personnes
âgées. S'aloutent des emptois saisonniers, tel
le ramassage des asperges et te travail de ta
vrgne.

Née à Orignolles, du ptus loin qu'elte sen sou-
vienne. Annre Gurllaud a touJours voulu être
emptoyee de coltectrvrté : c'èst d'arlleurs les
études qu'elle cho sii.

Lucien et Annie se rencontrent en 1981, c'est
le coup de foudre! lls se marient un an olus
tard et ont trors enfants. lls habite-r a Clérac.
chez [a grand-mère d'Annie, avant de faire
construire à Chierzac en 1987.

C est Annre qur se présente en premier à ta
marrre. A I'epoque. son travail chez tes parti-
culiers ne lui permet pas d'avoir un plern-
temps. Elle prend son poste à l'ecote en 2004,
elle fart la garderre du matin et conttnue son
ouvrage chez tes particutiers t'après-midi. À ta
cantine. elte travaille dans la bonne humeur
avec Sytvie Cendre avec qui l'entente est
parfaite Annre est chargée de servtr, au
chariot. les enfants, à t'asiiette à tabte. eua-

on a l'habitude d'entendre. chez nous à la cienne ? ou très moderne ?.,. Les établisse
c.gmpqgng. Née à Florrac. elle passe un CAP ments àstuels, après la mode de l'rndustnel,
d emptoyée de bureau. C'est grâce a son man. tendent à revenrr au circurt court et à la nouri
habitant de Bédenac qu'elte arrrve sur la com- riture sa ne.
mune-

Le choix de Sytvie:"faire travai[er des
producteurs Iocaux". Toutes [es semaines. ette
commande pour les 48 repas (44 enfants.
I ensetgnants et 2 Avs) des fru.Ts et légumes
frais à Monsieur Feytit r Saint yzan ) et*de la
viande à [,lonsieur Chagnaud ( à Chepnrers ).
tlte commence [a journée à 8h étant seule
aux préparations. Sa passion pour la cutsrne,
elle ta trent de sa maman, très bonne cursi-
nière. Non seulement les produits sont sains,
mais les menus de Sylvie sont élaborés
suivant les recommandâilons du CE[/RCN
(Croupe d'études des Marchés de restauration
co[[ective et Nutrition), its sont vérifiés et
validés par la diététicienne de ta communauté
de haute saintonge.

Sytvie travaille actue[[ement sur [a loi "ECAL][/".
(agriculture et atimentation). celte-ci prévort un
ensembte de mesures concernant la reslaura
tion scotaire et coltective, pubtique ou privée.
Ce secteur constitue un levier'essentiel du
programme national, pour favoriser I accès â
tous à une alimentatron sûre et durable. Ceta
concerne I approvisionnement ; au morns 50%
de produits de qualité et durable au ler
j.anvier 2022 dont âu moins 20020 de produits
biotogiques ; mais aussi ta diversificatron des
sources de protéines avec [a mrse en olace
d'un menu végétarien, une fors par. semarne
ou encore la substitutron des ptastiques et [e
gaspillage alimentaire.

Ce qui anime avant tout Sytvie:"la cuisine
est pour mo. un ptaisir. j'arme apporter ma
touche personnelte. et l arme faire plarsir aux
entants tout en respectanl les règles". Avant
teur retour en ctasse, elle se charge de
surveiller les enfants dans [a cour- avec

rante--quatre élèves se régatent chaque midi
Elle fart ensuite [a vaisseue et une pa11,e d-r
nettoyage et part à 15h.

Le 1er septembre prochain, Lucien sera à [a
retraite. lI travaille pour [a commune deouis
2005. Aur côtés d'Olivier Causse. it esr chàrcé
du débroussaitlage. de l'entret.en des bâïr-
ments et espaces verts embellissant vorre
charmante commune. Auparavant, Lucien a
travaitté chez un maraîcher et a été conduc-
teur d'engins puis embauché dans une scierie.

Tous deux sont unanimes torsqu'it s'agit de me
décrire leurs conditions de iravait-: bonne
entente et enthousiasme rythme leurs journées
depuis toutes ces années I

#
tt

Rachel, pendant que Annie assure la vaisse[e.
Au niveau de la cantine les protocoles sani-
tarres sont trèS stflctes. Un laboratOrre oasse
farre des prélèvements, de ce qur est cLisine
mars aussi sur les tables, le frigo ou encore
sur un.ustensrte pfls au hasard. Notre canti.
nrere n est Jamats prévenue à I'avance, autant
vous dire que la rigueur est de mise !

Sylvre est très épanouie dans son travait, se
sentant aussi bien avec Annie et Rachel,
qu'avec les enseignants, que toutes trois
s'accordent à décrire comme une équipe
vraiment agréable.

En fêvrrer 1990. Sytvie esr embauchée par [a
.natne. pour conduire le bus scolaire. euatre:rs ptus tard, apprenant que ta cantinière
:'end sa retrarte. elte postule et prend sa
;:&ce. ce qur lur permet de travatller à temps_ 

'nniFr

-- :,-. L: matin, [a cantine à mrdi. et te bus.: sc - :i le nettoyage des locaux, orr imagine
: =- .:: iurnées légèrement chargées-de,:eie ':-^':. iour le molns. dynamique ! Elle
a"ea z :::cue. le travarl assuré maintenant
!:'1',: -:-::nneS.
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r,,'ihtne lusqu'en 2004, date à
.: ,i,:nre, à t'ouverture d'une
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Naissance 2020 à BEDENAC :

BOURIDEYS Kiara [e 1.2/5/2020.
JOURDAN Kyara, Adryana le 26./6/2020
LE COUDIVEZE Ambre, Louise le 15/8/2020.

l^cu-

J
Mariages 2020 :

COIFFARD épouse LATORSE Sophie et LA-
TORSE Jean-Jacques [e 15/8/2020.
DUMAULIE épouse RYMAR Chantal et RYMAR
Christian le 20/6/2020

Décès 2020 :

BERTAUD Annie [e 21/72/2020
BIVALA JOAO Antonio le 25/8/2020
BOILEVIN Hubert [e 22/9/2020
BORIE Joseph le 26/7 /2020
CAUSSE Yves [e 7/1/2020
COIFFARD Jeanine Ie 4/7/2020
FAUGERE David te 15/2/2020
FOUREL Jean-Luc le 24/4/2020
CUILHAUMAUD D'ARFEUILLE Benort
te 29/2/2020
GUILLAUD Dominique le 16/2/2020
RENAULT Yannis [e 3/] /2020

t

! Rachet Ribette
Rachet Ribette est née à F[oirac. Cette super
maman de sept enfants de 13 à 33 ans rentre
très vite dans la vie active. Dès l'arrêt du
collège, c'est ['enchaînement de petits boulots.
E[[e fait de [a couture, travai[[e en cuisine ou
encore dans ies vignes. C'est grâce à un ami
que RacheI découvre [a région.

En 2011 e[[e emménage à Bédenac c'est [e
début d'une nouve[[e vie, ['envie d'espace et
de verdure des enfants est comblée. En 2012,
c'est en discutant avec une amie qu'ette se
voit proposer son premier remplacement.
Raciel iait tout [e netto],age e[ [a desrnlèctron
de l éc ole. Avant de drscuter avec R;ti liel. 1e
n imagrnais pas [es contraintes liees aux
mesures sanitaires inhérentes à ta COVID 19.
Les journées de Rachel sont rythmées par [e
nettoyage. Tout d'abord de 10h30 à 11h30,
de midi à 12h30, de 13h00 à 14h00, d9
74n45 à 15h45 et puis de 16h30 à 20h00. A
chaque récréation e[[e désinfecte tout I Les
toilettes, [es poignées de porte, [es lavabos...
Je peux vous assuTer que vos bambins ne
risquent rien, L'écote est scrupu[eusement
dési nfectée.

Lorsque vos enfants sont en vacances, Rachel
s'occripe de I'envrronnement extérreur afin
d'embel!r [a commune. Cette ci rne precise
qu'e[e est très épanoure dans ce poste, e[[e
ne s ennuie jantais ei tra',,aiile dans la convi-
vialité.

Son implication dans [a coTnmune ne s'arrête
pas tà, e[[e fait partie de plusieurs associa
tions, ette est vice-présidente des majorettes
de Bédenac, [a [une d'or" que vous avez
ceftainement vue à [a parade de Noë[ et au
carnavat. Etle est aussi vice-trésorière du
comité des fêtes l[ lui tarde d'ailleurs ['année
prochaine, fourmiltante d'idées elle attend
impatiemment, comme nous tous, la fin de [a
pandémie pour se mettre à l'action I

! rreaaric Fraty

Consei[[er municipal

Frédéric Fraty est né à Metz en lüose[[e. Fils
de militaire, i[ déménage au gré des mutations
de son papa et passe son adolescence, sur [e
bassin d'Arcachon où ce dernier finit sa
carrière. A ['instar de ce[ui-ci. Fred devient
aussi militaire, iI arpente [a France et l'étranger
dans le cadre de sa prolessior.

Ce sergent-chef est marié et a deux enfants,
it habite sur Chierzac depuis maintenant
10 ans. ll commence à s'investir pour [a com-
mune par [e biais du comité des fêtes ou il
reste quatre années. Aux dernières é[ections,
iI intègre [a [iste de Monsieur Lapartière et
devient consei[[er municipa[, ll participe active-
ment aux décisions collégiales pour [a vie de
[a commune. Au niveau de Chierzac, it
s oLcupe du conl.:lcl crloyennetc vrBrlante qur
e\t lltomoloBUe cffrr.rel de vorsrns vrgrlarrls. Ce
dispositif de participation citoyenne est instalté
afin de faire recuter les cambriolages et autres
incivilités.

En ce moment, Frédéric travai[[e sur le projet
du site internet de [a mairie : cet autodidacte
ayant une ceftaine connaissance de ['informa-
tique. La tâche s'annonce tout de même
ardue, mise en page, ncrustation de photos,
pagination... Et surtout apprendre [e rempIs-
sage du site. Pour ['instant, i[ en est à [a prise
en main du logicie[. A terme vous y retrouve
rez toutes les infos inhérentes à ta vie de ta
commune, et que vous fassiez partie des
anciens ou des nouveaux arrivants, vous
apprécierez ceftainement de découvrir de
vieitles cartes posta[es représentant Bédenac
autrefois, retrouvées à ['issue d'un travaiI de
recherche minutieux effectué par Frédéric.

=âEfrrgn

La mise en ligne du site internet de [a com-
mune est prévue courant 2021


